

---

ICANN84 | Reunión General Anual – Reunión conjunta: Junta Directiva de la ICANN y el RSSAC  
Martes, 28 de octubre de 2025 – 15:00 a 16:00 IST

WENDY PROFIT

Vamos a comenzar la sesión en un minuto. Por favor, tomen asiento. Vamos a dar unos instantes para que los participantes se conecten y luego vamos a comenzar. La sesión va a comenzar. Por favor, comiencen con la grabación.

Hola y bienvenidos a la reunión conjunta entre la junta directiva y el RSSAC. Soy la coordinadora de la participación remota para esta sesión. Tenga en cuenta que esta sesión está siendo grabada y se rige por las políticas de ética de la ICANN, los códigos de conducta de la comunidad de la ICANN, los estándares de comportamiento esperado de la ICANN y la política antiacoso de la comunidad.

Esta sesión incluirá interpretación en francés, inglés y español. Por favor, les pedimos que sigan las directivas de participación. Las voy a poner en el chat de Zoom para su referencia. No vamos a tomar preguntas de la audiencia durante la sesión, a menos que tengamos tiempo al final. Para los miembros del RSSAC que participen remotamente, si desean tomar la palabra durante esta sesión, por favor, levanten la mano en Zoom y cuando se los autorice podrán activar el micrófono en Zoom. Los participantes que estén en la sala podrán utilizar el micrófono físico para hablar. No olviden decir su nombre para los registros, el idioma en el que van a hablar si es otro distinto del inglés y recuerden hablar a una

---

***Nota: El contenido de este documento es producto resultante de la transcripción de un archivo de audio a un archivo de texto. Si bien la transcripción es fiel al audio en su mayor proporción, en algunos casos puede hallarse incompleta o inexacta por falta de fidelidad del audio, como también puede haber sido corregida gramaticalmente para mejorar la calidad y comprensión del texto. Esta transcripción es proporcionada como material adicional al archivo, pero no debe ser considerada como registro autoritativo.***

---

velocidad razonable y en forma clara. Ahora le damos la palabra a Tripti Sinha.

TRIPTI SINHA

Bienvenidos a todos a esta cuarta reunión bilateral entre la junta directiva y el RSSAC. Vamos a empezar con las presentaciones. Jeff, si quieres empezar.

JEFF OSBORN

Jeff Osborn, presidente del RSSAC.

BRAD VERD

Brad Verd, Verisign.

MATT LARSON

Matt Larson.

KEVIN HILDEBRAND

Kevin Hildebrand.

JAMES GALVIN

James Galvin, coordinador de enlace del SSAC con la junta directiva.

CHRISTIAN KAUFMANN

Christian Kaufmann, miembro de la junta directiva de la ICANN.

CHRIS CHAPMAN

Chris Chapman.

TRIPTI SINHA

Tripti Sinha, de la junta directiva.

KURTIS LINDQVIST

Kurtis Lindqvist, presidente de la ICANN.

WES HARDAKER

Wes Hardaker.

LARS-JOHAN LIMAN

Lars Johan Liman.

DAVID LAWRENCE

David Lawrence.

FREDRIK LINDBERG

Fredrik Lindeberg, operador del RSSAC.

KENNETH RENARD

Ken Renard.

HIRO HOTTA

Hiro Hotta, del RSSAC.

ROBER CAROLINA

Rob Carolina, miembro del ISC, operador.

HANS PETTER HOLEN

Hans Petter Holen, CEO de RIPE NCC. Vicepresidente del RSSAC en dos días y medio.

TRIPTI SINHA

Muchas gracias por estar aquí. De parte de la junta directiva, Wes va a coordinar esta sesión.

WES HARDAKER

Muchas gracias a todos por estar aquí. Esta es una de mis sesiones favoritas. Vamos a seguir la agenda, el orden del día. Gracias, Tripti, por las presentaciones. Vamos a comenzar por la pregunta de la junta directiva al RSSAC. Luego vamos a seguir con la agenda. En primer lugar, la pregunta de la junta directiva al RSSAC que es: “Según el RSSAC, ¿cuáles deberían ser las prioridades de la junta directiva y de la organización de la ICANN en 2026, teniendo en cuenta el nuevo plan estratégico quinquenal, la revisión de la CMSI+20 y el grupo intercomunitario sobre la revisión de las revisiones lanzado recientemente?” Para responder, en representación del RSSAC, comenzará Jeff.

JEFF OSBORN

Gracias, Wes. Es una oración larga. Pasamos bastante tiempo tratando de responderla. Lo que voy a hacer es responderla de

manera más simple. Lo que quisiera el RSSAC de parte de la junta directiva es que sigan brindando su apoyo en la participación del desarrollo y la evolución del sistema de gobernanza del sistema de nombres y números en las comunidades. Esto es clave para nosotros.

WES HARDAKER

Gracias. ¿Hay alguien más del RSSAC que querría responder? Sí.

BRAD VERD

Sí. La continuidad para nosotros, como ha dicho mi colega, debería ser una de las prioridades para la gobernanza, sobre todo con los RIR y el GWG. Todos los ítems que están allí detallados son fundamentales. Eso es importante para nosotros.

WES HARDAKER

¿Alguien quiere agregar algo más? Tripti.

TRIPTI SINHA

Muchas gracias por esa respuesta. Estoy muy confiada de que la junta va a brindar su apoyo para eso porque las estructuras de gobernanza sólida son fundamentales para la estabilidad de Internet. Muchas gracias por haberlo mencionado.

WES HARDAKER

Creo que el RSSAC también querría agradecer a la junta directiva por incluir en el plan estratégico el artículo 4.2. Agradecemos el

reconocimiento del RSSAC como una parte fundamental. No sé si hay alguien más que quisiera hacer alguna pregunta o algún comentario sobre este tema. Muy bien. Podemos avanzar entonces. Creo que la otra puede dar lugar a más diálogo.

El RSSAC tiene preguntas relacionadas con el objetivo estratégico que es fortalecer el sistema de servidores raíz. La pregunta es si hay alguna información que el RSSAC puede brindar para ayudar a la ICANN a lograr este objetivo. Jim.

JAMES GALVIN

Gracias, Wes. Gracias al RSSAC por la pregunta. Quisiera decir que la junta aprecia muchísimo que se ocupe de este tema por su compromiso para que el sistema de servidores raíz funcione en forma tan eficiente, que no haya ningún tiempo de inactividad en muchos años, que eso es algo que me gusta siempre destacar. Me parece algo destacable. Produjeron dos documentos de asesoramiento que son muy importantes para nosotros para comprender el trabajo que realizan, el RSSAC061 y el RSSAC062, en términos del cambio de direcciones IP y para garantizar que todo siga funcionando de manera segura y estable.

No contamos con ninguna solicitud para hacerles en cuanto a información en este momento pero agradecemos que esperen que si en algún momento tenemos algunas solicitudes de información, lo podamos hacer. En caso de que sea necesario, así lo haremos. El

---

coordinador de enlace se dirigirá a ustedes. Una vez más, gracias por el excelente servicio que brindan.

WES HARDAKER

Muchas gracias. Yo diría que nunca hubo un tiempo de inactividad en los últimos 40 años. Es cierto que al principio de Internet, los primeros días de Internet no había un registro tan minucioso. El sistema de servidores raíz siempre estuvo disponible. ¿Alguien más?

HANS PETTER HOLEN

Quisiera poner el informe sobre incidentes de seguridad en otro marco porque muchas de las disposiciones presentes en Internet hablan de estos marcos y los incidentes de seguridad son muy importantes. Es muy importante que se implemente este informe de incidentes de seguridad. Hay que tomar acciones para asegurarnos de que se produzca al nivel necesario para la gobernanza y para cualquiera que desee entender qué es lo que sucede. Puede parecer algo muy trivial pero me parece que es un elemento fundamental para demostrar que nos tomamos este tema muy seriamente.

JAMES GALVIN

Muchísimas gracias por señalar este matiz. Es muy bueno que presten atención a estas cosas y confiamos en que el RSSAC continúe trabajando como lo hace. Muchas gracias.

WES HARDAKER

Quisiera agregar que una de las cosas que hacemos en el grupo de trabajo es siempre insistir en lo global del RSS comparado con un incidente de seguridad. Hay una gran diferencia entre un incidente de seguridad con todo el sistema comparado con un incidente de seguridad que uno de nosotros puede haber experimentado. Son dos circunstancias diferentes. ¿Hay algún otro comentario al respecto?

Muy bien. No hay ningún comentario. Antes de avanzar quisiera reiterar que, por supuesto, la junta directiva quisiera escuchar más feedback. Si no pueden responder ahora y necesitan ayuda o guía u orientación, si la junta directiva necesita más información para concentrarse más en el objetivo estratégico, con mucho gusto aquí estamos.

Pasemos a la siguiente pregunta, que tiene que ver con el modelo funcional para el modelo de gobernanza de sistemas de servidores raíz. Tiene dos aspectos que necesitan financiación. La financiación para el sistema de gobernanza en sí y la financiación para las operaciones de servidor raíz. Cuáles son las fuentes potenciales de financiación que la junta directiva piensa que pueden utilizarse para cumplir con estas necesidades y cuál es la línea de tiempo potencial para que estas fuentes de financiación estén disponibles. Tripti.

---

TRIPTI SINHA

Son preguntas muy directas. Quisiera decir que me reuní con Brad recientemente en su rol de presidente. Mucho de este trabajo, recordamos, empezó aquí, en Dublín hace 10 años. El trabajo sigue en marcha. Hace 10 años yo estaba en la Universidad de Maryland representando al operador de servidores raíz y 10 años después tengo un rol diferente, en otra organización y soy una operadora formal de un servidor raíz.

Eso como introducción. Quiero agradecer todo el trabajo que se ha hecho para desarrollar este modelo de gobernanza, que ha atravesado muchos cambios, que es lo que es el día de hoy. Sé que se ha trabajado muy arduamente y la junta directiva realmente agradece y valora la participación de todos los miembros de la comunidad para estar donde estamos hoy.

La junta directiva está totalmente comprometida para seguir brindando su apoyo a este modelo y, en términos de financiación, es cierto que se necesita esta financiación sostenible. Necesitamos atravesar un proceso para que estos fondos estén disponibles. Cuando el modelo se presente ante la junta directiva, allí vamos a poder avanzar hacia los pasos siguientes. Los pasos de implementación según cual sea el resultado del modelo de gobernanza. Vamos a reunir una cierta cantidad de pasos y vamos a analizar justamente cómo financiarlos y cómo implementar los pasos necesarios para llevar a cabo la financiación.

En cuanto a las fuentes de financiación, hoy por hoy no puedo responder a esta pregunta. ¿Tenemos procesos en marcha para

abordar este tema, para obtener estas fuentes? Sí. Hay procesos ya en marcha. ¿Cuál es la línea de tiempo potencial? Nos llevó 10 años llegar a donde estamos hoy. La verdad es que no puedo responder esa pregunta tampoco. No sé si es la respuesta que esperaban pero estoy siendo totalmente sincera con ustedes.

WES HARDAKER

Apreciamos muchísimo la sinceridad total. Sabemos que la junta directiva pasa mucho tiempo pensando en un documento que todavía tenemos que recibir y un modelo que todavía tenemos que recibir. Cuando ya esté listo y esté operativo, ahí veremos. No sé si alguien más quiere agregar algún comentario.

HANS PETTER HOLEN

Gracias por la respuesta. Nuestro objetivo es que esté sobre la mesa abiertamente porque es importante y si esperamos uno o dos años para formular la pregunta vamos a necesitar otro par de años para formular la respuesta. Creo que necesitamos pensar en este tema. Es un documento donde se están evaluando o analizando los comentarios públicos. Me parece que se necesitan esta financiación para la estructura de gobernanza y para la operación de los servidores raíz. Es un asesoramiento distinto según el grupo.

TRIPTI SINHA

RSO, RSS GWG y RSSAC. Tiene tres sombreros. Perfecto. Muchas gracias por la aclaración. Ahora con el sombrero de los servidores raíz, hay tres fachadas.

HANS PETTER HOLEN      Cuando se trata de financiación, tenemos 20.000 miembros y se sigue financiando la raíz K. No hace falta más para eso.

WES HARDAKER      ¿CK?

CHRISTIAN KAUFMANN      En línea con lo que ha dicho Tripti, no tenemos dónde encontrar los fondos actualmente pero sí que está encima de la mesa la cuestión. Les iremos informando.

WES HARDAKER      Creo que tenemos que hablar de esta cuestión en público porque se ha comentado mucho en los pasillos pero está muy bien tenerlo encima de la mesa. ¿Hay algún comentario más? Brad.

BRAD VERD      Voy a ponerme el sombrero de GWG. Gracias a Tripti por la declaración. Ha salido en el grupo de trabajo que tenemos que identificar una fuente y no hemos sido capaces en el seno del GWG. Gracias por la respuesta y se la podré transmitir a los miembros de este grupo de trabajo.

WES HARDAKER      Efectivamente. El reto consiste en encontrar quién puede dar respuesta a esta pregunta. Creo que es buen punto de partida.

¿Alguna pregunta más? Ya que estamos aquí, vamos a darle las gracias a Brad por ser el presidente del GWG durante tanto tiempo. Reconocemos que no ha sido fácil. Con eso podemos pasar a la próxima pregunta.

Sí. Tenemos una pregunta más. Desde ICANN82 el RSSAC ha publicado el RSSAC061, pautas para la modificación de las direcciones IP, y RSSAC062, informes sobre incidentes en materia de seguridad. ¿Tiene la junta peticiones de aclaración relativas a estos documentos? Según la junta, ¿existen temas de interés sobre los cuales el RSSAC podría redactar futuras publicaciones o quizá la junta quiere pedir más información acerca de algo que aún no hemos publicado? Jim.

JAMES GALVIN

Sí. A partir de la respuesta a la primera pregunta, que tenía que ver con el plan estratégico y si teníamos alguna reflexión concreta, hice referencia a 061 y 062 en esa respuesta. Quiero hacer una pregunta al RSSAC. La junta no tiene preguntas ni peticiones de aclaración pero sí que agradecemos la oportunidad de poder plantearles nuestras preguntas si surgen. Esta es la primera oportunidad para eso.

Con respecto a los dos documentos, 061 y 062, ¿nos pueden aclarar un poco cómo ponen en operación sus propios asesoramientos y un poco cómo es? En particular, me gustaría saber si han

compartido estos asesoramientos con los decisores políticos. Quizá con el GAC o con otros decisores y cuál ha sido la respuesta.

WES HARDAKER

Muchas gracias por esa pregunta. No sé quién quiere contestar a esa pregunta.

HANS PETTER HOLEN

No quiero contestarla en su conjunto pero me parece interesante esta cuestión de los informes de incidentes porque de ahí pueden surgir conversaciones con gobiernos. Creo que sí que se tendría que compartir en las instancias adecuadas. La reacción inicial fue que consistía en algo que se estaba buscando.

WES HARDAKER

Sí. Tiene razón. Siempre está bien tener una respuesta ya preparada para cuando surjan estas cuestiones. Como dijo Jim, siempre podemos hacer mejor nuestro trabajo de asegurar la estabilidad de la raíz.

KENNETH RENARD

En cuanto a cómo podemos operacionalizar estos documentos, estas dos normas son cosas que hacemos que ponemos en un documento para que la comunidad sepa lo que hacemos. Hay un directrices para la modificación de las direcciones IP pero son cosas que venimos haciendo desde hace mucho tiempo. Las queríamos poner es escrito para que la comunidad sepa lo que

hacemos. Ahora estos documentos están disponibles y todas las partes saben qué esperarse en estos contextos.

WES HARDAKER

Sí, es cierto lo que dice. Ya puedo decir que nuestro operador de servidor raíz fue el motivo por el cual tuvimos que cambiar las directrices. Al final, no vino mal. Rob.

ROBERT CAROLINA

Soy del ISC. Quiero subrayar para las personas que lleven poco tiempo en este entorno que existe una relación sinérgica entre el RSSAC y los operadores de los servidores raíz a nivel individual. Por ejemplo, en cuanto a la operacionalización de las cosas que salen de RSSAC, quizá hay una declaración acerca de qué hace uno. Esas declaraciones del RSSAC influyen en el comportamiento de los RSO a la vez que los RSO se encuentran en una situación para poder influir en el desarrollo de sus documentos.

En cuanto a la operacionalización, no es RSSAC quien se encarga de hacer eso sino que son los operadores de la zona raíz que integran lo que se ha dicho. Una parte del debate sobre los informes de incidentes. Estas conversaciones seguramente tienen lugar detrás de unas puertas que están cerradas debido a las normas que existen en esos entornos pero creo que este documento es de gran utilidad como lo son los muchos otros documentos que hemos producido.

---

WES HARDAKER

Jim.

JAMES GALVIN

Gracias por matizar eso. Por un lado documentar lo que ya se está haciendo y por otro hacer sugerencias. Eso me hace pensar en que cuando pensamos en qué es la operacionalización, que no es fácil de decir, es si el documento es aceptado o no. Puede ser simplemente un documento informativo y quizá no quiere decir que el RSSAC esté tomando medidas o los operadores de la zona raíz lo estén haciendo sino que son documentos que tienen un propósito, que brindan asesoramiento pero me gustaría saber el nivel de aceptación de estos documentos, cómo la miden. Quizá no tienen una respuesta a esta pregunta.

Desde la perspectiva del SSAC producimos muchos documentos y celebramos muchas conversaciones. Cómo sabemos que estamos logrando algo. Quizá es una pregunta que se puede dejar en el aire y podemos abordarla en la próxima sesión. Si tenemos más tiempo, tengo otra pregunta.

WES HARDAKER

Sí. Las directrices para cambiar las direcciones IP. Surgió este documento por los comentarios públicos que salieron de la lista de difusión porque no quedaba claro cómo se realizaba esta modificación de la dirección IP. Es increíble cómo estas preguntas que residen en las profundidades de la comunidad técnica pueden llegar a un documento del ecosistema de la ICANN.

LARS-JOHAN LIMAN

Quiero decir también que este trabajo encaja en el trabajo realizado por el grupo de trabajo sobre gobernanza. Aún estamos en una fase inicial de diseño pero hemos identificado aspectos que ahora serán necesarios para dar forma a la organización. Tendrán que existir documentos que describan cómo cambiar las direcciones IP.

También tendrán que existir documentos que describan los informes de incidentes. Ya podemos empezar a trabajar con estos documentos y cuando se operacionalice el resultado del grupo de trabajo podrá aprovechar aquellos documentos que ya existen y de ese modo se podrá implementar una nueva estructura de gobernanza en el futuro.

WES HARDAKER

Muchas gracias. Ha señalado algo interesante. A veces la comunidad técnica necesita tiempo para averiguar cómo funciona el ecosistema de la ICANN. Quizá el uso de una palabra como implementar difiere en un contexto técnico de un contexto como el de la ICANN.

KENNETH RENARD

Cuando RSSAC redacta estos documentos, no solo estamos hablando de los RSO sino que estamos hablando también del grupo de expertos del RSSAC. Es decir, hay integrantes que vienen

---

más allá de los operadores de la zona raíz por lo que es importante hacer hincapié en eso.

WES HARDAKER

Muchas gracias. Es muy importante. Además, sería muy difícil hacer bien el trabajo sin el grupo de expertos.

DAVID LAWRENCE

Un comentario si están leyendo la transcripción. Es RSSAC y no “our sick”. Es el grupo de expertos del RSSAC.

WES HARDAKER

Jim.

JAMES GALVIN

Esta es una pregunta abierta que surge un poco de la curiosidad de algunos miembros de la junta. Dada la sugerencia del nuevo proceso de desarrollo de políticas para el consejo RSS, en cuanto al papel del RSSAC y del grupo de expertos, ¿cuál es la relación aquí? ¿Cuál es el papel del RSSAC en cómo va a evolucionar todo esto?

WES HARDAKER

Voy a mirar a una persona hasta que levante la cabeza. Liman va a remplazar a Brad.

LARS-JOHAN LIMAN

Soy miembro del grupo de trabajo sobre gobernanza y del RSSAC. Hemos identificado esta cuestión. No estamos seguros del papel que va a desempeñar el RSSAC en este nuevo diseño. Lo que sí que sabemos es que van a producirse cambios. El RSSAC tiene un papel en el marco de la ICANN de asesorar a la junta y a la comunidad en esas cuestiones relacionadas con el servidor raíz y la necesidad de esa función no va a desaparecer. Algo tendrá que realizar ese papel.

El nuevo diseño incluye un grupo estratégico que podría desempeñar al menos parcialmente ese papel. Tendremos que seguir estudiando esta cuestión en el futuro. El plan del resultado del grupo de trabajo sobre gobernanza consiste en implementar una nueva organización basada en los documentos que produzcamos a la vez que tenemos que ver cómo damos forma a esta estructura en el ecosistema y que tenga los procedimientos y procesos adecuados. No sabemos cómo será pero ya iremos viendo conforme llegue ese momento.

WES HARDAKER

Excelente descripción. Brad.

BRAD VERD

Quisiera responder a su pregunta en forma directa. Nada va a cambiar en el RSSAC inmediatamente o a futuro. El RSSAC va a continuar. Es asesor de la junta directiva y nada de eso va a cambiar. ¿En el futuro va a cambiar? Tal vez. Hay algunos hitos que hemos documentado en un plan de implementación posible.

Hacemos estas preguntas muy específicas. Identificamos estas necesidades que deben abordarse. La estructura de gobernanza en ese momento la comunidad va a ser la que tenga que decidir cuando llegue el momento. Hoy por hoy es demasiado pronto.

WES HARDAKER

¿Algún otro comentario? Tripti.

TRIPTI SINHA

Estoy mirando específicamente en el punto B. Si hay algún tema de interés que la junta directiva querría ver alguna publicación realizada por el RSSAC. No he consultado a la junta al respecto. Estoy pensando en voz alta. ¿El RSSAC consideraría la posibilidad de publicar a futuro, analizando los distintos servicios y la replicación de servicios muy resiliente gracias a Anycast, que fue un cambio fundamental con 12 identificadores en el mundo?

¿Estarían dispuestos a analizar la posibilidad de realizar estudios para ver si necesitamos esa cantidad de identificadores, tantos identificadores? ¿Estarían dispuestos a rediseñar el sistema? Como separarse un poquito de su rol de operadores, que a veces puede ser muy difícil. Si tuvieran que rediseñar el sistema sabiendo una de las capacidades técnicas disponibles hoy, como es Anycast, en ese caso, ¿cómo lo diseñarían? ¿Estarían dispuestos a considerar eso? Les pido disculpas. Veo muchas sonrisas. Sé que es un lugar peligroso para dirigirse ahí.

WES HARDAKER

¿Cuánto tiempo nos queda? Hablando en serio, es una excelente pregunta. Sabía que nos ibas a hacer esta pregunta porque la llevamos al grupo de expertos para preguntar cuál sería el número apropiado de identificadores.

HANS PETTER HOLEN

El RSSAC tiene distintos procesos de toma de decisiones y tener que descartar alguno de estos procesos y responder a esa pregunta es un poquito injusto. Creo que podemos incluirlo en nuestro debate y considerarlo.

TRIPTI SINHA

Claro. No estoy pidiéndoles que tomen una decisión sino que hagan un análisis técnico.

HANS PETTER HOLEN

Sí, entiendo. Personalmente lo consideraría pero no sé si todos lo considerarían.

TRIPTI SINHA

Lo que pido es que lleven esta consulta al RSSAC y que piensen en si querrían participar en esto.

HANS PETTER HOLEN

Creo que no está escuchando mi argumento. Si se nos pide que lo hagamos, lo haremos, pero si se nos pregunta si lo

consideraríamos, yo no puedo responder. Con mucho gusto podemos incluir en la agenda esta sugerencia.

TRIPTI SINHA

Todavía no consulté esto con la junta. Soy yo que está pensando en voz alta en el momento.

WES HARDAKER

Creo que el equipo del RSSAC tal vez lo puede tener en cuenta para tomar esta consideración cuando se hable sobre próximos documentos y podemos llevar esto al RSSAC como siempre lo hacemos con el grupo de expertos para ver si pueden trabajar en este sentido. Tratamos de limitarnos en cuanto a las cuestiones que vamos a tratar, sobre todo en cuanto al GWG.

BRAD VERD

Este no es un tema nuevo. No es ningún secreto ni nada. Cuando al RSSAC se le pregunta acerca de nuevos caminos, nuevas rutas, la pregunta siempre está presente y es cuántos, en cuanto a la cantidad. Siempre se espera que sean menos que los que existen hoy. Es una pregunta que se repite.

WES HARDAKER

Gracias. ¿Algún otro comentario? Bien. Jim, te quiero dar la palabra. No sé si hay algo más que quieras decir de esta pregunta, la pregunta para la junta, para ver si consideraríamos este tema o no.

JAMES GALVIN

No. Creo que este diálogo ya fue lo suficientemente interesante. La próxima vez seguimos.

WES HARDAKER

Dicho esto, creo que vamos a pasar al próximo punto de la agenda para ver si hay algún otro punto de interés que deseen presentar ante el RSSAC antes de que cerremos. No veo ninguno. Algunos agradecimientos. En primer lugar, Tripti, has estado trabajando en el sistema de servidores raíz en la Universidad de Maryland durante mucho tiempo. Ahora que ya no vas a estar más trabajando en la universidad quisiera darte las gracias en representación del RSSAC, de la Universidad de Maryland, por tu rol en el GWG, por todo lo que has hecho. Muchísimas gracias.

TRIPTI SINHA

Muchas gracias. No me esperaba este reconocimiento. Muchas gracias.

WES HARDAKER

Quiero agradecer también a Kurtis, por haber sido un operador de servidor raíz. Tenemos tres miembros de la junta que dejan sus puestos en la junta. Los considero mis amigos. Hemos pasado un excelente tiempo juntos. Muchísimas gracias a Chris Chapman, a Becky Burr y a Maarten Botterman. Muchísimas gracias a los tres miembros de la junta directiva, porque han brindado un servicio imposible de poner en palabras. Este lugar que ocuparon es

---

fundamental en la planificación estratégica. Muchísimas gracias a todos. Dicho esto, Tripti, te doy la palabra para que cierres la sesión.

TRIPTI SINHA

Muchas gracias. Fue un diálogo muy interesante que se dirigió a lugares muy interesantes. Hans, cuidado porque la próxima vez que me hagas una pregunta la voy a contestar.

HANS PETTER HOLEN

No la responda con una pregunta.

TRIPTI SINHA

Dicho esto, cerramos la sesión.

WES HARDAKER

No se preocupen. Se conocen desde hace mucho.

**[FIN DE LA TRANSCRIPCIÓN]**